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老骥伏枥

民政部1月19日上午举行例行

新闻发布会。会上发布的数据显示，

2019年全国婚姻登记机关共办理结

婚登记947.1万对，离婚登记415.4万

对，补发结婚证和离婚证书403.4万

对。 这也是我国连续六年结婚人数减

少。数据显示，2013年我国各级民政部

门和婚姻登记机构共依法办理结婚登

记1346.9万对， 不过在经历这一近十

年的历史高位后，其后六年连续减少。

其中 2019年比 2018年减少了 66.8万

对。

结婚的人少， 也许以后就会意味

着出生率的降低。 不过同样就在几天

前， 据国家统计局1月17日公布的数

据，截至2019年末，中国大陆总人口突

破14亿，为140005万人，比上年末增长

467万人。 其中，16至59周岁的劳动年

龄人口89640万人，占总人口的比重为

64.0%?60周岁及以上人口25388万人，

占总人口的18.1%。

突破了14亿， 并且比一年前增加

了400多万，400多万人口是什么概念

呢？ 克罗地亚、丹麦、芬兰、约旦、吉尔

吉斯斯坦、老挝、利比亚、摩尔多瓦、尼

加拉瓜、巴拉圭、塞拉利昂、斯洛伐克、

挪威、新加坡、多哥、土库曼斯坦、乌克

兰等国家的全国人口， 就在400万到

600万之间。 好几个都是足球强国啊！

所以回到一个老的话题， 这人口

多，但并不意味着足球人口在增多，至

少在踢球的基础方面， 中国足球并没

有过多地享受到人口红利。

以后不要再轻易说14亿人挑不出

11个踢球的，当然，最重要的问题不在

于我们到底有多少人接触了足球，哪

怕我们只有5000个青少年球员， 如果

这5000个都是精挑细选出来的有相当

足球天赋的孩子， 那么中国足球一样

不会是现在这个水平， 所以数字很重

要，但数字也要看它真实的含义。

把每件和青训有关的事都做到兢

兢业业，踏实打好每一个基础，可能未

来中国足球才能真正收获一只强大的

国字号球队。

可怜的孩子们

隔岸观火
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●上海滩原先的第三支中超球

队申鑫队，在跌入中甲联赛后又跌进

了下个赛季的中乙联赛。 一跌再跌，

申鑫俱乐部高层在今年年初表示他

们的这支申鑫球队不会再参加足球

联赛了。 以官方语言表述，这叫正式

退赛。 以平头百姓的闲话来讲，这叫

“不白相了”，叫“就地散伙”。 东体的

实地报道称：在申鑫俱乐部基地“工

作场所内自来水都已经停了。厨房就

更不用提了，都没有水，怎么可能开

伙呢？”伙窗也开不出来了，大家只能各

奔东西了。据称申鑫俱乐部还有5000万

元的债务没有偿还，日脚真是过不下去

了。 申鑫的队徽是金鸡报晓，一颗蓝色

五星为地，一条红色飘带书写俱乐部大

名。这个队徽当初看来是相当注重球队

的乡土特点的，表明了驻扎于上海浦东

“三黄鸡” 的故里。 我是略有迷信想法

的，觉得以鸡为旗号的风险甚大。 同城

的申花以猎豹为徽，同城的上港以苍鹰

为徽，都是凶狠角色。鸡怎么能与豹、与

鹰纠缠搏杀呢？中超其他球队以动物为

队徽的都是狮、虎、龙、凤。以鸡为徽、以

牛为徽的上海申鑫与深圳佳兆业先后

都降级至中甲了。 比比吉祥物就吃瘪

哉。 有点道理吗？

●申鑫加入中国足坛的步伐从

2003年开始。 17年前，他们在南昌以衡

源为旗号打响了第一枪。2009年他们成

功冲超。 2012年他们返回上海滩。 这使

上海老品牌的德比战又恢复到了有三

兄弟参战。申鑫传统的黄色球衫一度也

是联赛中的一抹亮色。足坛上的让足球

飞后来渐渐地变化为让金元飞、让钞票

飞的局面，这就是不少中小球足球俱乐

部折腾不起来了。 申鑫先是降入中甲，

去年申鑫以3胜3平24负的战绩成为中

甲垫底球队而堕入中乙。他们渐渐退出

上海人的视线，电视荧屏没有了他们的

身影，连纸媒上与网络里也少见他们的

活动。 神州的看台上势利眼都是常态。

没了铜钿银子就没了办法、 没了奔头。

没啥个闲话可以多讲的。一钿逼煞英雄

汉。

●交关上海球迷对申鑫还是抱有

敬意的。 一个足球老板，一个实力不甚

雄厚的民营公司能够在足坛支撑了十

多年，不容易了。据传在当下的中甲、中

乙还有近十来支俱乐部球队也因为资

金不足准备全面退出了。怎么能使铜钿

乓乓响的足球飞回到正道上来将是新

足协面临的一个棘手问题。 不能、也不

应该让各级足球联赛常常闹出伙窗开

不出的尴尬场面。 祈福鼠年吧。 让白相

足球的都能跌进米缸里……
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祈福鼠年
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我虽然吃的是码字的饭， 但是

看到写长文章还是挺害怕的。

读书时写作文， 老师一般要求

是几百字，写什么“申请书”，也通常

不超过1000字， 只是写论文相对要

长一些，但这样的文章毕竟不多。后

来进了新民晚报，接受的是“短些，

短些，再短些”的赵超构社长的谆谆

教导。 再说了， 体育版就那么块地

方， 你写长文章嗨皮了， 别人怎么

办？ 因此也养成了通常一篇文章不

过千字的习惯。

当然，也有要求写长的，那就是

各种思想汇报、小结，写得太短怕领

导觉得不认真，那就绞尽脑汁，把通

常三大报的金段纳入，洋洋洒洒，看

起来也可观。当然，交上去到底会不

会有人认真看，那不是我的事情了。

后来在体坛周报写稿， 写长文

章多了，很多时候一写一个版。因为

体坛周报是专业体育报纸， 资源和

采访机会比一般都市报纸多很多，

即使写长文，也有尽数的材料支撑，

因此写起来也不累。

再后来写专栏，写公众号文章，

又回到写短文的节奏。为什么？这是

“市场需要”。你想想，现在的人在家

里，在车里，甚至在吃饭时，都是手

不离手机， 海一样的信息短时间内

可以获得， 谁会有耐心花上十几二

十分钟看长文？因此，原则上我的文

章通常在1000至2000字之间， 再长

自己也看不下去了。

这也是现代人的生活节奏，短

时期，高效率。 因此，我对多数淡而

无味故意拉长集数赚钱的国产电视

剧从来敬而远之，不看，不闻。

昨天看到一条消息吓了我一

跳， 说的是国奥队兵败亚洲杯后，

“所有球员要上交一份两三千字的

手写反思文章给教练组”，这还只是

亚洲杯小组赛前两场比赛的反思，

第三场对伊朗队的反思文章春节后

交。

注意，两三千字这是硬要求，尤

其是要“手写”，这便把现代电脑技

术复制粘贴的功能给废了， 逼得球

员拿起笔，一个字一个字地写（抄）

出来，好比重新拾起珠算盘，把计算

机放一边。

这两三千字的文章， 怎么写出

来？ 300字一张稿纸要10沓，厚厚一

叠。 我不清楚这些球员自从踢上球

后，是否写过这样厚一沓纸的长文？

以中国目前的青训体系， 小时候踢

上球， 被选入足球学校或者俱乐部

梯队，虽然还走读，但这个读书，基

本上也就那么回事了。 在这样的学

历基础上， 你让他们写三千字的文

章， 还不如让他们去昆明进行12分

钟3000米的体能测验来得痛快呢！

国奥队球输了，总结是必须的，

但总结的重头戏在哪里？ 是踢球的

球员吗？ 这么些年强行把U23纳入

中超，结果硬把中超拉低，市值降了

近一半，也没有把U23拉扯上去，让

球员们写检讨，还规定了手写，两三

千字的要求， 这是对球员的惩罚还

是什么呢？ 好比船长把船撞上了冰

山，却怪水手不及时拿防碰撞垫，不

是很荒谬吗？

只是可怜这群孩子 （郝指导喜

欢称呼他的队员为孩子）， 球踢输

了，春节也过不好。

百年老店
的招牌

“野火烧不尽，春风吹又生。”

对最近的澳大利亚来说，他们只能

做到前半句。大火不仅烧了森林和

动物，还烧完了球迷、球员对本届

澳网的期待。 作为一个体育大国，

澳大利亚每年需要承办许多大型

赛事：每年年初各大城市举办的网

坛“澳大利亚赛季”，外加1月份的

澳网、3月中旬的F1揭幕战等等。但

是作为一个在体坛身经百战的国

家，澳大利亚却在今年澳网上翻了

车。

今年澳网会翻车，空气原因是

一大因素。在女单资格赛第一轮的

比赛中，斯洛文尼亚人雅库波维奇

在大比分1比0领先的情况下，最终

因为呼吸困难和剧烈咳嗽而退赛。

在男单资格赛的比赛中，本土作战

的托米奇也出现了类似的情况。空

气这么差， 但在资格赛开赛前，澳

网却并没有对赛程进行相应的调

整。 当雅库波维奇退赛后，澳网遭

到了许多球员的质疑，比如为何在

空气较差的时候进行比赛、不压缩

赛程等诸如此类的问题。 在此之

后， 澳网组委会才对此有所行动，

并对空气质量划分了等级：PM2.5

超过200时暂停比赛。 对今天开打

正赛的澳网来说，不知道组委会这

招亡羊补牢能持续多久效果。

这届澳网，看好戏比看比赛要

有劲得多。 对澳大利亚来说，原本

不存在空气污染的说法，所以他们

对此并没有相对的应对措施。再加

上组委会里的成员估计都是树獭

附身， 做事反应如电影里的 “闪

电”， 没有对可能出现的情况做后

备方案。取消澳网这项赛事是不现

实的，毕竟取消一场大满贯赛事不

是那么容易的事：球迷的权益得不

到保障，球员的各种积分、纪录会

受影响，而百年老店的传统总不想

毁于空气里的颗粒物。但为何组委

会没有想到压缩赛程，甚至是改期

举办这一招呢？ 对组委会来说，最

简单的就是压缩赛程。

压缩赛程这一招，也是球员们

的呼声。 在网坛多年的跌打滚爬，

球员们早就习惯了一天双赛，甚至

是一天三赛。但组委会的赛程依旧

是一天甚至两天一赛，这就等于每

天都有不同球员出战。比赛时候空

气质量的好坏全是靠运气，这谁还

干？ 这种事发生在资格赛球员身

上，也许就能一下混过去。然而，在

赛前新闻发布会上，费德勒已经表

示他对这届澳网的期待值很低。澳

大利亚空气不好是天灾，但组委会

不能把一项赛事变成人祸，更不能

砸百年老店的招牌。

除此之外，还有两位男选手在

开赛前被查出服用禁药，有一位则

是现男双世界第一法拉。这对澳网

来说无疑雪上加霜。 损失了名誉、

球员，澳网可谓是“赔了夫人又折

兵。 ”

百年老店的招牌，需要花大量

的精力去打造 ， 最终却败在了

PM2.5手里。

葛爱平 秦天

阿仁

姬宇阳

●

贸易，就是做买卖。

引援，往大里说，是贸易?往俗

里说，是做买卖。

做买卖，双赢，才做得成。

●

申花引援，是最近的热点。球迷

言论颇多。

谈几个观点，供参考。

①有引援拍板权的， 是董事长吴

晓晖与总经理周军。 吴周两位是上海

人， 精打细算是他们的风格。 历来如

此。 偶尔被带节奏，脑子一热，大手大

脚一次，引进了特维斯，吃了大亏，被

带进了沟里。 有了这次教训， 更谨慎

了。

②足协新政，外援年薪上限300万

欧元。

这个水准的年薪， 不可能引进大

牌。

申花保级时， 曾有过引进贝尔的

动议。

贝尔在皇马的周薪是35万英镑。

简单的算术题。所以，申花引进大

牌的可能性，是“0”。

●

③足协新政 ， 本土球员的顶薪

1000万元，是国脚的上浮200万元。

现役国脚，当打之年的，谁也不会

放走。 上了点年纪的，要价不会低。

有关恒大老将加盟申花， 双方都

有意向。 但是，转会费是不是谈得拢？

年薪是不是谈得拢？ 都是问题。

转会费太高，申花不愿意?转会费

太少，恒大不愿意。 年薪太高，一有限

薪令，二会打破队内的年薪结构，申花

不愿意? 年薪不到位， 较以往削去不

少，球员不愿意。 找得到平衡点吗？ 比

较难。

④有两种情况，申花会狠心砸钱，

一是保级， 二是争冠。 申花现在的阵

容，保级没有问题，争冠希望很小。

不是急需，不是非要不可，谈起来

就不顺畅。

●

申花引援，比较麻烦。球迷操心没

用，还是放下心来，好好过年比较好。

朱润宇


